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一一把把土土几几粒粒种种，，““偷偷””走走潍潍坊坊萝萝卜卜
省政协委员：担心公开信息被山寨，一些企业甚至不敢申请专利

代表建言济南西站

负责人当场表态

“我先来说，我先来说！济南
西客站西广场的楼梯没有扶手，
走起来不安全，是不是可以装上
扶手呢？”20日上午，省人代会济
南团第三小组分组讨论中，来了
六个嘉宾，他们一落座，省人大代
表、济南市杂技团团长邓宝金就
赶紧提出了自己的建议。

省人大代表、济南市槐荫区
区委副书记、区长国承彦说，这六
位分别是来自济南西站、西城集
团、槐荫区城管局、槐荫区交警大
队和兴福街道办的负责人，他们
来分组讨论的会场，就是为了听
代表们关于完善车站片区建设的
建议。

“济南西站是很多客人对济
南的第一印象，可是从我多次乘
坐高铁的经历来看，济南西站还
有很多地方建得不够人性化。”省
人大代表、济南二机床集团有限
公司董事长张志刚也提出了自己
关于济南西站停车、交通指示牌
方面的建议。

代表们说的时候，部门负责
人都认真记录。等代表们说完自
己的建议，这些负责人主动认领
了归属自己的部分，对于一些暂
时解决不了的问题，也在现场进
行了解释。

济南西站站长吴兆新当场表
态：“我们回去会把这些问题一个
一个进行梳理，马上解决，让济南
西站的服务更加人性化。”

本报记者 刘雅菲

本报见习记者 李师胜

研制40年的技术

一变通就成别人的

20日，在省政协科技界的小
组讨论会上，省法院与检察院的
工作人员前来答复委员们的疑
问。省政协委员、省科学院海洋
仪器仪表研究所常务副所长张
涛对法院的工作人员说，“知识
产权保护是个大问题，我们生产
的传感器成本极低，卖8块钱一
个，但是如果报了专利，一层窗
户纸戳破后，很多厂家便会复

制，那8分钱也不值了！”
“如果申报专利，就要公

开专利的详细技术信息，其它
企业看到，一变通变成了自己
的，而这种技术是我们40多年
才研制出来的。”张涛说。

来自潍坊的省政协常委、
省政协人口资源环境委员会
主任郑金兰带了几盘潍坊萝
卜给小组讨论的几位委员品
尝。她瞅着桌子上的萝卜说，
以前某国家进口潍坊萝卜，后
来把潍坊萝卜的种子带回研
究，而且带回了潍坊的土，做
成分鉴定，种出的萝卜比潍坊
的都好，以后就不再进口潍坊

萝卜了。

“偷来的萝卜，

不如自己的好”

省政协常委、省科技厅副厅
长徐茂波说，侵犯知识产权的
取证、处理都非常复杂。

徐茂波建议，政协是从各
界中选出来的专业人士，可以
从其中挑选专家、教授，参与
鉴定侵犯知识产权的案件。

“其实省法院有自己的专
家队伍，每5年从科技界中选
出几十位作为鉴定专家，在遇
到侵权案件时，从其中挑选对

口界别的专家予以鉴定。”省
法院相关人员解释。

省政协委员隋志光接话
说，“现在技术手段很强，去厂
家参观，脚底下带回点灰尘，
或是用手一摸，别洗手，回来
化验就可以破解对方的技术
成果，所以很多海外厂家在接
待参观人士时都要求穿鞋套
和戴手套。”

徐茂波说，窃取别人的专
利，造成不公平竞争，不利于
鼓励整个社会的自主创新。

这时隋志光拿起一根萝
卜条尝了一口说：“偷来的萝
卜，不如自己的好。”

20日，在济南历下区甸
柳中心幼儿园，省人大代表
王全杰、温永明和王美娇走
到孩子们中间，调研历下区
部分幼儿园停收保教费的
新政。

本报记者 王媛 摄
影报道

代表调研
免费新政

“某国家将潍坊萝卜种和土带回国研究，现在产的萝卜比潍坊的还好吃。”20日，省政协常委、省政协人
口资源环境委员会主任郑金兰的讲述引起科技界的共鸣，认为我国的知识产权保护还有很长的路要走。
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